

平成23年度	墨田区立向島中学校 <1月号>		
	学校だより「飛翔」		
	NO.11		
発行日	平成24年 1月 31日	発行人	校長 菊本和仁
教育目標	自ら学び考え 実行する生徒 互いに協力しあい 責任を持つ生徒 身体を鍛え 健康で心豊かな生徒	住所 電話 ホームページ	〒131-0032 東京都墨田区東向島4-18-9 職員室:3614-4560 FAX:3614-4415 http://www.sumida.ed.jp/mukoujimachu/index.html

「冬休み後指導の校長講話より」 1月10日(火)

皆さん、あけましておめでとうございます。平成24年がスタートしました。年末年始の18日間の冬休みを有意義に過ごせたでしょうか？ 今年の干支は、辰（たつ）年です。干支は皆さんも知っているように、「子・丑・寅・卯・辰・巳・午・未・申・酉・戌・亥」です。干支の5番目にあたる辰は、季節でいえば5月にあたり、新緑が勢いよく芽吹いていく季節です。このことから辰年は成長や発展の年だとされています。もともと「辰」という字は「ととのう」とか「ふるう」といった意味があり、今までの努力や忍耐が整い、具体的な形になっていくのに適した年なのだそう。皆さんも「今年こそは」と新しい年への決意と目標を立て、今年1年が「天に昇る龍のように飛躍する年」になるようにがんばってほしいと思います。



<体育館での講話より>

さて、昔から日本人は節目（区切り）を大切にしている感性があるといわれています。このことは、よく竹の節目に例えられます。1年の始まりの元旦、誕生日、入学や卒業、昨日あった成人式など、これらの節目を大切にしましょう。一本空に向けてまっすぐに伸びている竹も節があることで強い風雨にさらされても簡単には倒れません。もし、節がなければ途中で折れてしまいますが、それぞれの節が揺れを吸収することで、竹は強い風雨にも負けて伸びています。竹にも節があるように区切りとなる節目を大切に、まっすぐしなやかに伸びていきましょう。今日から授業が始まります。1・2年生は進級に向けての準備の時期であると同時に、今年度の締めくくりの時期でもあります。そして、3年生は進路決定に向けての入試が近づいてきました。万全の態勢で入試に臨めるように風邪などひかないよう健康にも十分気を付けましょう。

2年生職場体験

1月25日(水)～27日(金)



※武道室にて



職場体験の3日間は、初めてのことでばかりで緊張の連続でしたが、どの職場でもやさしくご指導いただき、働くことの大変さや人と人とのコミュニケーションの難しさなど貴重な体験をすることができました。各職場の担当者の方々には、いろいろとお世話になりました。心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

※上段写真=イトーヨーカ堂文房具売り場にて
下段写真=金星ゴム工業にて



1/12 職場体験の事前研修では、CHARTIS 人材組織開発部マネージャー佐藤様に「働くことの意義」や基本となる「あいさつ」について実技を交えて講演していただきました。

お世話になった事業所（順不同）

- あおやぎ保育園・花園保育園・墨田幼稚園・東向島児童館・シルバープラザ梅若・なのはな福祉サービス
- 白鬚橋病院・すみだボランティアセンター・墨田さんさんプラザ・はなみずきホーム・イトーヨーカ堂曳舟店
- サンベルクス墨田店・ライフ東向島店・向島中主事室・中村商店・セブンイレブン・福助八広店・肉の山平屋
- アクセサリーマルタカ・リハビリテーション病院・東武博物館・墨田総合体育館・向島百花園・梅若小主事室
- 寺島図書館・八広図書館・向島消防署・墨田清掃事務所・すみだリサイクル活動センター・廣寿司・向島中給食室
- ちよだ鮎・菓子遍路一哲・富夢富夢・TomTom・31 アイスクリーム・レストランカタヤマ・生そば長平・居酒屋静
- 朝日製型・金星ゴム工業・すみだ建築センター・ヘアースペースミツオ・カットスタジオトップノット・ASA 隅田
- ペットサロン TouTou・コジマペットショップ・スタジオエビハラ・Jcom 東京すみだ局・東京トヨペット
- 東武鉄道浅草駅・美容室リベルラ・せんじゅの整骨院

1年史跡めぐり

1月26日(木)

晴天に恵まれ、鎌倉の史跡めぐりに行ってきました。今回は、中学生になって初めての校外学習だったので、班行動や公共の場でのルールを学ぶこと、日本伝統の武家文化の特徴を学習することなどを目的として実施しました。高德院（鎌倉大仏）・鶴岡八幡宮・長谷寺・銭洗弁財天をはじめとして班ごとにルートや時間を決めて行動しましたが、どの班も班長を中心として行動し、思い出に残る行事とすることができました。今回の反省を2年生の移動教室に、3年生の修学旅行につなげていきたいと思ひます。



<高德院鎌倉大仏前にて>

オーケストラ鑑賞教室

1月16日(月)



今年のオーケストラ鑑賞教室は、NHKの音楽番組で活躍されている宮川彬良氏を指揮者としてお迎えし、コンツェルタンテⅡと題して、開催されました。

指揮者の楽しい解説の後に流れる新日本フィルハーモニー交響楽団の澄んだ生の音、パイプオルガンの荘厳な音は、心に響き渡りました。

生徒会の呼びかけで学校周辺のクラス別朝清掃始まる！



毎年、学年ごとの駅前清掃を実施してきましたが、前生徒会長の鳥海銀河君の発案で「朝、学校周辺の清掃活動をしながら地域の人たちにあいさつをしよう」という活動を実施する運びとなりました。1月13日からクラス別に実施しています。

<部活動の表彰>

- ソフトテニス部
 - ・墨田区立中学校一年生大会
日時：1月15日(日)
会場：寺島中校庭
第5位 安田・吉田組
 - ・墨田区立中学校冬季研修大会
日時：1月15日(日)
会場：寺島中校庭
女子団体戦 準優勝 向島中

<各種検定の合格>

- 数学検定
 - 3級合格3年生5名
 - 4級合格2年生1名
- 国際標準計算能力検定
 - 8級合格3年生4名・2年生5名
 - 7級合格6名

墨田区立中学校生徒会サミット

1月28日(土)



今年で第2回目となる墨田区立中学校生徒会サミット。全12校の生徒会役員が一堂に会し、「校内生活の改善」「福祉・ボランティア」「環境」「国際理解」の4つのテーマにそって話し合いました。

<向島中図書室での分科会>

アドバイザーとして、劇団MMC 座長の天野まり様、堤通二丁目3・4福祉委員会委員長の井上久子様、NPO 法人雨水市民の会事務局長の伊藤林様、外国人生徒学習の会事務局長の安藤美智子様にも示唆に富んだお話をいただきました。

おめでとう！

第三回中学校「東京駅伝」

墨田区代表選手に選ばれる

3月20日(火・祝)に味の素スタジアム・都立武蔵野の森公園内特設周回コースで行われる第三回中学校「東京駅伝」の墨田区代表選手に以下の本校2年生男女5名が選ばれました。毎日の朝練習や合同練習に努力して、本番では自己ベストが出せるようにがんばってほしいと思います。

- 男子：42.195 Km (1区~17区) スタート午後1時
根本泰佑君 片桐悠貴君 鈴木涼雅君
- 女子：30 Km (1区~10区) スタート午前10時
坂田愛加さん 中里優花さん

東京都中学校習熟度別少人数研究協議会

本校は、H23/24年度に上記の研究校として東京都教育委員会から指定を受けています。1月17日には、都内の小中学校の約100名の先生方が本校の数学と理科の授業を参観し、研究協議会を行いました。



<理科の少人数授業>



<数学の少人数授業>